

Ap

Die

# Liguorianer sind fort

und kommen nicht wieder!

## Bürgermilitär, Nationalgarde

und

## Studentenlegion

werden von nun an vereint wachen.

**Eine Reaktion undenkbar!**

Wie kamen die



# Liguorianer = Aefen

in Vorschein?

138

Seit mehreren Tagen war man auf der Spur, daß man damit umgehe, die Liguor-  
ri aner zurückzuberufen.

Die Universität wacht für unsere Freiheit. Plötzlich bekommt man sichere  
Daten, man gehe damit um die Redemptoristen und Redemptoristinnen, nicht nur zu-  
rückzurufen, und sie in ihr Eigenthum einzusetzen, sondern auch die bei deren Vertreibung  
thätig gewesenen Nationalgarden zur Rechenschaft und Verantwortung zu ziehen —  
und an den Herrn Commandanten Hovos den Auftrag zu erlassen, daß die einzelnen  
Mitglieder dieses so beliebten Ordens, nicht ferners in ihren Schlupfwinkeln aufgesucht  
und von den Nationalgarden verfolgt würden.

Um sich von der Wahrheit dieses so beunruhigenden Gerüchtes zu überzeugen,  
machte sich sogleich eine Deputation auf, bestehend aus Nationalgarden, Bür-  
gern und Studenten.

Diese Deputation begab sich zur N. Oest. Landes-Regierung, woselbst auch in  
der dort befindlichen Registratur die betreffenden Actenstücke wirklich aufgefunden wur-  
den; welche nicht nur des Eingangs erwähnte Gericht bestätigten, sondern auch genü-  
genden Aufschluß gaben, wie nach die Verwaltung noch immer keine constitutio-  
nellen Garantien darbiethet — wie nach sie noch immer reactionären Bewegun-  
gen willig ihre Hände biethet.

Nach Auffindung der Acten, welche beiliegend abgedruckt sind, begab sich die  
Deputation wegen Ausfolgung derselben, Behufs der Bekanntmachung, zum Herrn  
Präsidenten der N. Oest. Landes-Regierung Talazko, welcher der Deputation  
bedeutete, er sei der Ausfolgung der betreffenden Acten nicht entgegen, wenn der Herr  
Minister des Innern damit einverstanden sein wird.

Die Deputation begab sich nun zum Herrn Minister des Innern, welcher sodann  
die Acten der Deputation, und namentlich zu Händen dem Herrn Löve, dem Vernehmen  
nach Redacteur einer politischen Zeitschrift ausfolgte, welcher letzterer Sprecher der  
Deputation war.

Hiebei muß noch bemerkt werden, daß in demselben Maaße, als bei dieser Gele-  
genheit der Minister des Innern das in ihm gesetzte Vertrauen und Volksgunst im  
höchsten Grade rechtfertigte, — der gegenwärtige Präsident Talazko sich seiner Stel-  
lung unwürdig benommen habe — nachdem er nur einen Theil des ganzen Actes, und  
zwar den, wo die Bürger compromittirt worden, ausfolgen, das Uebrige aber zu-  
rückbehalten wollte; worauf ihm der Sprecher bedeutete, die Deputation fände es unter  
ihrer Würde, lediglich einen Act anzunehmen, wo nur Kleine compromittirt, Hoch-  
gestellte aber, durch Zurückhaltung der betreffenden Documente geschont wären.

#### Brief der 4 Wiener Bürger an den Herrn Minister des Innern wegen Zurückbe- rufung der Redemptoristen.

Euer Excellenz!

Wir Unterzeichnete, tief verletzt in unserer christlichen Gesinnung wegen des unwürdigen Betragens gegen  
unsere katholischen Priester, das am 6. April d. J. in unserer Kaiserstadt Statt gefunden und dessen Zeugen wir  
gewesen sind, machen dießfalls unsere ehrfurchtsvollen Vorstellungen, damit Euer Excellenz die nöthige Abhilfe  
treffen möchten.